



Protokoll

Elternrat Primarschule Sevogel,
Sitzung vom 7. Februar 2023 / 19.00 Uhr
Aula Sevogel Schulhaus

Schulleitung:	Sabine Schmidt
Präsident*innen Elternrat:	Noemi Teleki, Christine von Stülpnagel
KiGa Engelgasse A:	Hatice Catalkas, Jelena El Assali, Bianca Butz
KiGa Engelgasse B:	Janina Rauch (Adam), Marion Wüthrich (Martin)
KiGa Engelgasse C:	Stefania Milos, Sabrina Flad
KiGa Engelgasse D:	Maureen Robles, Benjamin Idris (Gruner)
KiGa Kapellenstrasse:	Helen Köchlin, Meike von Brescius
KiGa Grosspeterstr.:	Arijan Memeti, David Biro
Klasse 1A:	Alicia Casanova
Klasse 1B:	Christine von Stülpnagel, Jeffrey Black
Klasse 2A:	Sibylle Feigenwinter, Reto Gmür
Klasse 2B:	Celine Heuberger, Lauren Ott
Klasse 3A:	Isabella Pedrun, Vincent Tchang
Klasse 3B:	Florian Walter, Tanja Waltz
Klasse 4A:	Joanna de Kalbermatten, Sandrine Burnand
Klasse 4B:	Beate Metz, Aura Mirolo
Klasse 5A:	Noemi Teleki, Ivana Pavlovic
Klasse 5B:	Danuta Pusan, Felicitas Jungi
Klasse 6A:	Janine Klein, Thomas Flatt
Klasse 6B:	Olivia Kalantzis Merz, Tobias Eisenring
Lehrpersonen:	Susanne Fernandez, Sabina Danz, Anna Bächlin Rychen, Florian Schneider

(Die grau markierten Personen waren abgemeldet/nicht anwesend.)

1. Begrüssung und Verabschiedung Protokoll der letzten Sitzung

Die Sitzung wird mit einer Begrüssung eröffnet, das Protokoll der letzten Sitzung wird verdankt.

2. Informationen zum Sevögeli-Fasnachtsumzug von Barbara Jaccoud-Laufer

Barbara Jaccoud-Laufer freut sich, dass 2023 zum ersten Mal seit der Pandemie wieder eine normale Schulfasnacht durchgeführt wird, also auch mit einer Pause bei der Stadtgärtnerei am St. Alban-Ring. Als Erinnerung zeigt sie ein Video von 2021, als nur ein paar Trommler und Pfeiffer im Pausenhof spielen durften, und die Kinder aus den Klassenzimmern zugeschaut haben. 2022 wurde die Schulfasnacht mit einem Schutzkonzept durchgeführt, das zum Zeitpunkt des Umzugs jedoch nicht mehr nötig gewesen wäre, da der Bundesrat eine Woche vorher alle Massnahmen aufgehoben hatte.



3. Gastredner: Renato Meier von der FaBe (Leiter Familien- und Erziehungsberatung)

Die Fabe ist eine vom Kanton Basel-Stadt subventionierte eigene Stelle mit Psychotherapeuten und Sozialarbeitern. Die Anmeldung erfolgt in der Regel auf Initiative der Familien oder durch Überweisung, in Ausnahmefällen auch per Verfügung durch die KESB (Kinder- und Erwachsenenschutzbehörde Basel-Stadt) oder ein Gericht. Der Kostenbeitrag ist vom Einkommen der Familie abhängig. Trennung und Scheidung, Familienprobleme, Erziehungsprobleme, finanzielle Probleme und Verschuldung, Schulprobleme, aber auch Sucht und Gewalt sind Anliegen, die an die Fabe gelangen. Da die Fälle stark zugenommen haben, gibt es aktuell lange Wartezeiten. Dabei werden Schulverweigerung und Gewalt prioritär behandelt.

Renato Meier zeigt an der Elternratssitzung ein Fallbeispiel zum Thema «Handeln im Konflikt in der Beziehung» auf. Es geht um eine Familie mit zwei Kindern, Lena* (10 Jahre) und David* (6 Jahre). Lena ist in letzter Zeit schlecht gelaunt, wenn sie nach Hause kommt, wirft ihre Kleider auf den Boden und ist aggressiv gegenüber dem kleinen Bruder und den Eltern. Am Fallbeispiel wird aufgezeigt, was die Gründe für Lenas Verhalten sein könnten. (*Namen geändert)

Des Weiteren erläutert Renato Meier die wichtigen Themen Taschengeld und Medienkonsum und zeigt allgemeine Altersempfehlungen auf.

4. Informationen vom Schulrat

Celine Heuberger berichtet, dass der Ausbau der Räume im Estrich nach Plan läuft.

Sie erklärt, dass der Schulrat einen neuen Repräsentanten hat, Sebastian Schlegel (SP) und noch auf einen weiteren Repräsentanten wartet.

Der Grosse Rat muss Annina von Falkenstein (LDP) noch als Schulratspräsidentin bestätigen.

5. Kinderchor – Konzert am 24. März 2023 im Don Bosco

Am 24. März 2023 findet im Musik- und Kulturzentrum Don Bosco das Konzert des Sevogelchors mit Tanzeinlagen der Klasse 4b statt. Um das Finanzierungsproblem zu lösen, organisiert der Elternrat einen Kuchenverkauf und sucht dafür Helfer und Helferinnen.

6. Informationen der Schulleitung

Sabine Schmidt berichtet, dass es schwierig ist, Heilpädagogik-Lehrpersonen zu finden und die Schulsozialarbeits- sowie die Logopädiestelle zu besetzen. Sie erklärt, dass diese Situation ein Problem widerspiegelt, dass es in der ganzen Nordwestschweiz gibt.

7. Bericht vom Kerzenziehen im Dezember

Noemi Teleki und Christine von Stülpnagel erzählen, dass das Kerzenziehen sehr gut gelaufen ist und nächstes Jahr wieder durchgeführt werden soll, dann mit Kindern ab der 2. Klasse.



8. Bericht der Arbeitsgruppe «Zebrastreifen in der Engelgasse»

Reto Gmür berichtet, dass nach Kontaktaufnahme mit dem Neutralen Quartierverein St. Alban-Gellert innert kürzester Zeit der Kontakt zum Quartierpolizist hergestellt werden konnte. Die Polizei beobachtet seither die Situation. Es wurde festgestellt, dass nicht nur Familien der Französischen Schule die Kinder mit dem Auto in die Schule fahren, sondern auch Familien aus dem Kindergarten oder den weiterführenden Schulen (WG und FMS).

9. Agenda, nächste Sitzungen

4. Elternratssitzung im Schuljahr 2022/2023: Dienstag, 9. Mai 2023

1. Elternratssitzung im Schuljahr 2023/24: Dienstag, 26. September 2023

Stefania Milos und Janine Klein organisieren den Apéro für die kommende Sitzung.

10. Varia, Fragen

Öffentliche Nutzung der Schwimmhalle Engelgasse

Die Schwimmhalle an der Engelgasse ist unter der Woche voll, weil andere Schwimmhallen in Basel derzeit umgebaut werden. An den Abenden und am Wochenende finden in der Schwimmhalle externe Kurse statt. Insofern ist eine öffentliche Nutzung für die Kinder kaum möglich.

Zuteilung / Umteilung von Schulstandorten

Eine Umteilung eines Kindes in ein anderes Schulhaus während des Schuljahres erfolgt, wenn sich die Tagesadresse ändert oder das Kind keinen Kita-Platz im Quartier hat. Die Tagesstruktur ist kein Argument, um an der alten Schule zu bleiben. Eine Ausnahme bildet ein Umzug während des 2. Kindergartenjahres, in dem Fall wird das Kind ab der 1. Primarklasse dem neuen Standort zugeteilt. Eltern, die sich in einer solchen Frage nicht sicher sind, werden gebeten, sich bei Sabine Schmidt oder Matthias Henke zu melden.

Essen in der Tagesstruktur

Das Essen in der Tagesstruktur ist im Moment kein akutes Thema.

Schulbibliothek

Bei der GGG werden manchmal Bücher abgegeben, die nicht dorthin gehören, sondern in die Schulbibliothek.

Sperrung der Hardstrasse nach den Frühlingsferien

Ob im Hinblick auf die Sperrung der Hardstrasse im Frühling zusätzlich noch ein Pedibus an der Engelgasse nötig sein wird, konnte an der Elternratssitzung nicht abschliessend geklärt werden.

Im Anschluss Apéro im Lehrerzimmer

Protokollantin: Olivia Kalantzis